

# SALARIOS Y PRESUPUESTO FAMILIAR

## DE LOS PEONES DE CAFE Y LA CAÑA DE TURRIALBA

En mitin público se analizaron estos datos

Diario semanal de una familia de seis personas:

10 libras de arroz .....	¢ 6.50
1 y medio cuartillo de maíz .....	3.45
1 y medio cuartillo de frijoles .....	9.00
1 atado de dulce .....	3.60
1 libra de sal .....	0.25
1 cuartillo de papas .....	2.00
dos barras jabón .....	1.80
1 libra de café .....	3.00
tres cajas de fósforos .....	0.45
1 libra de candelas .....	1.10
3 libras de harina .....	1.35
1 libra de cebollas .....	0.80
Total .....	¢ 35.30

Este diario no incluye: carne, leche, verduras, frutas, mantequilla, pan.

### SALARIOS SEMANALES:

Los peones que trabajan en la caña ganan a la semana:

¢ 40.80

Los que trabajan en el café ganan:

¢ 45.00

Quiere decir que para vivienda, calzado, ropa y demás gastos familiares no les sobran ni diez colones a la semana.

Cómo hacen estas familias para comprar su ropa, para pagar la vivienda?

Cómo crecen los niños sin poder tomar un vaso de leche al día, ni un plato de sopa?

Alrededor de estos terribles problemas giró el mitin de protesta que se celebró el domingo nueve en la ciudad de Turrialba, bajo la bandera del Sindicato de Trabajadores Agrícolas de esa ciudad. El pueblo empieza a comprender la necesidad de organizarse para exigir al gobierno medidas inmediatas para la solución de estos problemas que sufren miles de hogares costarricenses.

Es necesario que los diputados, los ministros, los médicos y la prensa en general analicen estos asuntos con mayor interés y no con simples campañas espectaculares que vienen a poner remedio tardíamente a la desnutrición del pueblo. Sabemos que las instituciones de salud gastan millones en cajas de vitaminas y de inyecciones porque las gentes no pueden comprar leche, ni carne, ni huevos.

Por qué en lugar de gastar seis millones en la construcción de un lujoso edificio para el Banco Central, no se dan créditos, tierras y herramientas a los campesinos para que siembren los alimentos que necesitan para sus hijos?

Por qué se sigue permitiendo la exportación de carne?

## Otro paseo de dirigentes de la "Rerum" a Europa

Ante la Oficina Internacional del Trabajo hará la Confederación General de Trabajadores Costarricenses otra formal denuncia por proceder del Ministerio de Trabajo que manifiestan falta de respeto al movimiento sindical costarricense.

En efecto, se celebra en Ginebra, Suiza, del 17 al 29 del mes en curso, la Tercera Reunión de la Comisión de Trabajo en Plantaciones de la OIT. De acuerdo con las normas estatutarias de la OIT, debe el Gobierno pedir a las organizaciones sindicales obreras y patronales designar sus delegados, y a la vez designar el mismo Gobierno los delegados gubernamentales. Pero el Ministerio de Trabajo no cumplió, en lo que se refiere a las organizaciones obreras, este requisito. El Ministerio designó, oyendo a los organismos patronales, los respectivos delegados. Se dirigió a la United Fruit Co. para pedirle que designara también su delegado con el carácter de Asesor Técnico. Pero para la designación de los delegados obreros, no consultó con los organismos sindica-

les costarricenses representativos del trabajo en plantaciones, es decir, con las organizaciones sindicales de la zona bananera. Por arriba, el Gobierno designó delegados "obreros en plantaciones" a dos señores de la "Rerum Novarum", uno empleado público y

otro ex-agente de comercio y ahora miembro de la Junta Directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social. Ambos señores irán a pasear a Ginebra, pero no a representar debidamente al trabajador de nuestros cafetales o de nuestros bananales.

### CREADA LA JUVENTUD...

JDC y difundirá la Declaración de Principios, el Programa y los Estatutos.

2º—Celebración de la primera ASAMBLEA NACIONAL DE LA JUVENTUD DEMOCRATICA COSTARRICENSE el domingo 27 de noviembre, para nombrar en propiedad los órganos de dirección.

3º—Reclutamiento para esa fecha de un mínimo de 200 afiliados más en todo el país.

4º—Celebración de dos festivales deportivo-artístico-culturales, uno en diciembre, en la Zona Bananera y otro en febrero, de carácter nacional, en San José.

El Comité Ejecutivo Nacional Provisional anunció que el local situado

—(Viene de la Pág. 5)

en la avenida 16 N° 124 (detrás del Instituto Bíblico) permanecerá abierto todas las noches y se instalarán en él diversiones sanas, una biblioteca y un tocadiscos.

Las columnas de este periódico las ponemos al servicio de estos muchachos y esperamos que muy pronto estén en condiciones de satisfacer necesidades muy sentidas en Costa Rica, como son las de encauzar las inquietudes democráticas de los jóvenes dentro de los moldes de una organización auténtica juvenil en la que se practique el deporte y el arte, en la que se estimule el estudio y la investigación y en la que se luche por una patria mejor, uniendo en esa lucha a todos los jóvenes de Costa Rica.